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«24 февраля - это праздник свободы,
мира и доброго согласия людей, живущих
на нашей благодатной земле. С давних пор
эстонский народ шёл к своей
независимости. Сквозь года доносятся до
нас голоса, в которых звучит трепетная
любовь к Родине, к Эстонии. Говорят, Ро-
дина там, где ты счастлив, где есть люди,
которые понимают и любят тебя. И мы
счастливы жить в нашем городе, которому
в этом году исполняется 60!» - обратились
к собравшимся в зале Центра культуры ве-
дущие вечера Сирле Куптс и Александр
Чирухин и предоставили слово для при-
ветствия председателю горсобрания Еле-
не Коршуновой и мэру Тынису Калбергу.
В их речах отмечалось, что последние
годы были очень непростыми для нашей
страны и нашего города. Последствия тя-
желого мирового экономического кризиса,
безработица в стране заставили многие са-
моуправления мобилизовать все силы.
Принятая городом программа экономии
позволила достойно преодолеть этот не-
простой период. Удалось сохранить соци-
альную стабильность. Город жил нор-
мальной жизнью. Все подведомственные
учреждения и службы работали в при-
вычном для горожан режиме. Всё это в
условиях тотальной экономии потребова-
ло немалых усилий для того, чтобы город
оставался чистым и красивым, чтобы ра-
ботали, как и прежде, группы продлённо-
го дня и кружки в школах по интересам,
молодёжный спорт финансировался из го-
родского бюджета в неизменном объёме,
чтобы продолжались ремонты значимых
для города объектов, чтобы адресная по-
мощь для социально незащищенных жи-
телей города была своевременной. 

Отмечалось также, что, несмотря на все
трудности, продолжают развиваться круп-
ные и малые предприятия города, что
Силламяэский порт, который называют
морскими воротами Ида-Вирумаа, в ми-
нувшем году смог увеличить объём грузов
на фоне общего падения грузооборота в
Эстонии, начал свою работу контейнерный
терминал «Silsteve», инвестируется строи-
тельство железной дороги к причалам,
крепко встал на ноги «Westaqua-Invest»,
предприятия энергетической сферы после
массовых сокращений вновь начинают
набирать работников. 

В приветственных речах особо под-
чёркивалось, что главное богатство горо-
да – это люди, искренне любящие его и го-
товые преодолеть все трудности и работать
на благо своего общего дома, на благо стра-
ны. Активная жизненная позиция, нерав-
нодушие к происходящему, умение ви-
деть позитивные стороны развития и уча-
ствовать в добрых делах в интересах города
– это весомый вклад в его процветание и
в процветание всей страны. «Своим чест-
ным трудом, своей самоотдачей и верой в
будущее вы заслужили самые тёплые сло-
ва благодарности. Спасибо всем, кто вно-
сит свой вклад в сохранение и развитие на-

шего города», - говорили в своих выступ-
лениях г-жа Коршунова и г-н Калберг, об-
ращаясь к участникам праздничного вече-
ра, а в их лице – и ко всем силламяэсцам.

В следующем году наша страна будет
отмечать своё 100-летие. Что желали стра-
не городские руководители? Чтобы Эсто-
ния была справедливым государством, ко-
торое заботится обо всех своих людях, где
каждый, вне зависимости от его родного
языка, материального положения и со-
стояния здоровья, в полной мере может
удовлетворить свои потребности и реали-
зовать возможности. 

По случаю Дня независимости Эстонии в Центре культуры прошёл торжественный вечер,
который открыли хор музыкальной школы города и гимн Эстонской Республики.

(Продолжение на 4-й стр.)
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О правопорядке

Началось заседание с информации о
правопорядке в городе. Дал её руково-
дитель Нарвского полицейского отде-
ления Идаской префектуры Сергей
Андреев. Традиция заслушивать поли-
цейский обзор по итогам предыдущего
года существует в горсобрании давно.
Полезность этого сотрудничества отме-
чают как глава отделения полиции, так и
городское руководство. Что отметил г-н
Андреев? В целом в Силламяэ заметен
спад преступлений в 2016 году по сравне-
нию с годом предыдущим. Меньше стало
имущественных преступлений, краж в
садовых участках, из квартир. Значи-
тельно снизилось количество зареги-
стрированных проступков. Наметилась
тенденция к снижению дорожных пре-
ступлений, однако количество лиц, полу-
чивших повреждения в результате транс-
портных происшествий, несколько воз-
росло. Примерно на том же уровне со-
хранилось количество лиц, управляю-
щих транспортом в алкогольном опьяне-
нии. Меньше, чем в 2015 году, возбужде-
но уголовных дел, связанных с семейным
насилием.

Глава Нарвского отделения полиции
привёл немало статистических данных, ха-
рактеризующих состояние правопорядка
в городе, рассказал о ряде проектов, в ко-
торых полиция участвует, о проводимой
ею превентивной работе. Он отметил
также, что личный состав полиции почти
укомплектован, патрульные службы –
тоже. В качестве приоритетов полиции в
2017 году он назвал продолжение работы
по снижению преступлений, связанных с
семейным насилием, наркопреступле-
ниями. Г-н Андреев пообещал больше ин-
формировать население о состоянии пра-
вопорядка, работе полиции через средства
массовой информации, в том числе и че-
рез «Силламяэский вестник».  

Что планируется сделать 
в рамках проекта

Принято решение представить в
рамках программы «Условия и порядок
пользования пособием для содействия
энергетической эффективности и ис-
пользования возобновляемой энергии в
зданиях детских садов» ходатайство
по проекту «Повышение энергетиче-
ской эффективности здания Силла-
мяэского детского сада «Päikseke», ко-
торый сейчас разрабатывается в гору-
правлении. Общая стоимость проекта - до
575 000 евро (в т.ч. НсО). В случае удов-
летворения ходатайства решено обеспе-
чить самофинансирование проекта за
счёт предусмотренных бюджетом города
Силламяэ средств, в том числе в 2017 году

– до 31 000 евро; в 2018 году – до 153 575
евро. 

В принятом по этому вопросу решении
говорится также, что при подаче хода-
тайства будет подтверждено, что рекон-
струируемое в рамках проекта здание и не-
движимость под ним принадлежат горо-
ду Силламяэ и в отношении них нет не
внесённых в Крепостную книгу догово-
ров, что город Силламяэ обязуется ис-
пользовать здание для муниципального
детского сада и не производить его от-
чуждение или не передавать во владение
третьим лицам без согласования с Мини-
стерством финансов, по крайнем мере, в
течение пяти лет после завершения про-
екта.

Силламяэскому городскому Управле-
нию разрешено инициировать и провести
процедуру госпоставки для составления
корректуры строительного проекта дет-
ского сада «Päikseke» и установить пред-
полагаемую стоимость госпоставки в раз-
мере 16 000 евро (в т.ч. НсО).

В рамках проекта планируется утеплить
наружные стены и цоколь здания детско-
го сада, заменить окна и двери, ренови-
ровать тепловой узел и все системы отоп-
ления, водоснабжения, построить при-
точно-вытяжную вентиляцию с рецир-
куляцией теплого воздуха.

О создании Центра здоровья

Основанием для принятия решения, ка-
сающегося создания Центра здоровья в го-
роде на базе целевого учреждения «Сил-
ламяэская больница» стали такие доку-
менты, как «Положение о городе Силла-
мяэ», «Программа развития города Сил-
ламяэ на 2016-2020 годы», ходатайство со-
вета целевого учреждения «Sillamäe
Haigla» от 15 февраля 2017 года. Пред-
полагается, что в результате проекта в зда-
нии поликлиники целевого учреждения
«Силламяэская больница» будет создан
многофункциональный Центр здоровья
первичного уровня. Для оказания услуг бу-
дет проведена реновация части помеще-
ний здания, выполнен капитальный и ча-
стично санитарный ремонт на площади
около 1 054 м2, в т.ч. примерно 34 поме-
щений/кабинетов. В Центре здоровья бу-
дут работать семейные врачи (7 человек),
которые свои услуги оказывают пример-
но 58% жителей Силламяэ, около 5-7%
внесенных в список клиентов являются
жителями соседних самоуправлений. По-
мимо услуги семейного врача и семейной
медсестры в Центре здоровья можно бу-
дет получить услуги акушерской помощи,
сестринского ухода на дому, школьной
медсестры, физиотерапевта, реабилита-
ционные, социальные и психологические
консультации. Управлять Центром здо-
ровья будет целевое учреждение «Sillamäe

Haigla». Заключены предварительные до-
говоры с «OÜ Sillamäe Kajaka Arstiabi-
keskus», «OÜ ASL Perearst», «V. Abramo-
vitši Perearstikeskus OÜ», «Sihtasutus Ida-
Viru Keskhaigla», «Sihtasutus Ahtme
Haigla», в соответствии с которыми арен-
даторы обязаны оказывать услугу в тече-
ние не менее 10 лет. 

Общая стоимость проекта составляет
около 917 520 евро, в том числе сумма рас-
ходов, на которые распространяется фи-
нансовая помощь по проекту, составляет
794 114 евро, сумма расходов, на которые
финансовая помощь по проекту не рас-
пространяется, - 123 406 евро, сумма хо-
датайства о поддержке - 595 585,50 евро,
сумма самофинансирования - 198 528,50
евро.

Предусмотрено, что реновация поме-
щений, необходимых для создания в Сил-
ламяэ Центра здоровья, финансируется за
счёт средств Европейского фонда регио-
нального развития и собственных средств
SA «Sillamäe Haigla». Согласно пункту 3
части 1 статьи 17 постановления министра
здоровья и труда № 36 от 12 августа
2015 года «Модернизация центров здо-
ровья первичного уровня», ходатай-
ствующий о поддержке по проекту должен
приложить к ходатайству письменное
подтверждение своей способности по-
крыть расходы на самофинансирование,
расходы, на которые финансовая помощь
по проекту не распространяется, и расходы
в связи с возможным удорожанием про-
екта. Всё это в сумме составляет около 321
934,50 евро. SA «Sillamäe Haigla» не мо-
жет представить подтверждение своей
способности покрыть указанную сумму
расходов. Городское Собрание решило
обеспечить в случае получения фи-
нансирования по указанному проекту
софинансирование со стороны города
Силламяэ, в т.ч. в части расходов, на ко-
торые финансовая помощь по проекту
не распространяется, в сумме до 160 000
евро из средств бюджета города.

Как доложила на сессии вице-мэр Ээви
Паасмяэ, в июне 2016 года в горуправле-
ние с просьбой о поддержке ходатайства
по созданию Центра здоровья обращались
также «Perearstikeskus Neeme OÜ» и «Kir-
de Kohalik Haigla SA». Такое поддержи-
вающее письмо горуправлением было
дано, но в нём указывалось, что город не
берёт на себя финансовых обязательств по
созданию этого Центра. На том этапе
представители указанных медицинских
учреждений, как отметила г-жа Паасмяэ,
о финансовой поддержке со стороны
местного самоуправления и не просили.
Но в феврале этого года «Perearstikeskus
Neeme OÜ» и «Kirde Kohalik Haigla SA»
обратились в горуправление с письмом, в
котором требуют равного с SA «Sillamäe
Haigla» к себе отношения и рассчитывают

На состоявшемся позавчера, 28 февраля, заседании горсобрания рассмотрены 
шесть вопросов, касающихся разных сторон жизни города.

C заседания горсобрания
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Поскольку в конце января при-
нят городской бюджет, большой
круг вопросов, рассмотренных на
февральских заседаниях гору-
правления, был связан с финанса-
ми. 

* Утверждены подбюджеты под-
ведомственных городскому Управле-
нию учреждений.

* Утверждена программа по ис-
пользованию средств, направляемых
на социальную защиту населения, в
сумме 197 067 евро. Речь идёт о вы-

плате разного рода пособий: по случаю рождения ребёнка, вы-
пускникам, окончившим школу с медалью, к началу учебного
года и других. 

* Решено заключить договоры о финансировании в 2017 году
Силламяэского русского общества культуры на сумму 900 евро,
украинского общества «Водограй» - 1 100 евро, белорусского
общества «Крыница» - 300 евро, воскресной православной шко-
лы «Радуга» - 4 500 евро, театра «Другое небо» - 20 216 евро,
молодёжной организации ESN - 53 795 евро, детского центра
«Домашний уют» - 3 662 евро, общества «Милосердие» - 3 000
евро, Центра пенсионеров – 1 840 евро, Объединения россий-
ских соотечественников – 500 евро, Союза российских граж-
дан и пенсионеров – 700 евро.

* Решено выделить спортивным организациям (9-ти клубам)
на 2017 год 157 039 евро на поддержку их деятельности.

* Утверждена ежемесячная расчётная стоимость одного ме-
ста в детских садах города в 2017 году: в «Пяэсупеса» - 461 евро,
«Руккилилль» - 327 евро, «Пяйксеке» - 313 евро, «Яаниусси-
ке» - 292 евро, а также в школах по интересам: в музыкальной
школе – 196 евро, в молодёжном центре по интересам «Улей»
- 62 евро.

* Решено выплатить разовое пособие юбилярам, которые от-
мечают в этом году 80, 85, 90 лет и старшим по возрасту.

* Решено заключить договоры на 2017 год:
- с АО «Силламяэ веэвярк» о финансировании городской бани

в 2017 году в сумме 7 142 евро (имеется в виду компенсация рас-

ходов, связанных с льготными билетами для детей и пенсио-
неров); об отводе и очистке сточных, дренажных и других по-
верхностных вод с улиц и дорог города - в сумме 20 800 евро;
о хлорировании и промывке систем водоснабжения в зданиях
школ и детских садов - в сумме 4 388 евро; об обслуживании
регулятора дамбы на реке Сытке по улице Кеск - в сумме 5 403
евро и на Таллиннском шоссе в сумме 4 685 евро; об обслу-
живании пожарных гидрантов - в сумме 3 880 евро; о восста-
новлении поручня лестницы возле стадиона силламяэского от-
деления Ида-Вирумааского центра профобразования - в сумме
394 евро;

- с АО «МЕКЕ Силламяэ» об уборке территории здания по
адресу: ул. Валерия Чкалова, 1а, в сумме 1 690 евро;  

- с целевым учреждением «Вайвараские кладбища» в сум-
ме 38 000 евро на обслуживание и уборку территории кладбищ;

- с АО «SPIN TEK» на сумму 785 евро об администрирова-
нии регистра домашних животных.

* Решено заключить договоры подряда по результатам ранее
проведённых конкурсов госпоставок:

- с АО «Eesti ESM» о реконструкции бульвара Мере. Сумма
договора – 1 364 199 евро;

- с АО «TELORA-E» о надзоре собственника за проведени-
ем работ по реконструкции бульвара Мере. Сумма договора –
10 440 евро;

- с АО «Kitman Thulema» о покупке мебели для городской биб-
лиотеки. Сумма договора – 107 292 евро.  

* Подведены итоги конкурса госпоставки, и решено заклю-
чить договор  подряда с «AAS BTA Baltik Insurance Comраny»
о страховании муниципальных зданий на сумму 1 900 евро. Об-
щая страховая сумма 21 здания составляет 62 923 700 евро. 

* Решено заключить на 2017 год трёхсторонний договор меж-
ду Силламяэским горуправлением, Ида-Вирумааским уездным
Управлением и фирмой «SEBE» о продлении автобусного
марш рута N 115 до Ида-Вирумааской Центральной больницы
в Пуру. Сумма договора – 13 000 евро.

* Утверждено штатное расписание городской библиотеки.
* Дано разрешение на эксплуатацию здания Силламяэской

гимназии и Силламяэской городской библиотеки после завер-
шившейся реконструкции.

C заседаний горуправления

Андрей ИОНОВ,
городской
секретарь

на финансовую поддержку создания Цент-
ра здоровья на своей базе.

Депутаты Олег Култаев, Гульнара Си-
доренко, Игорь Сухаруков и Андрей Ока-
манчук выступили с альтернативным ва-
риантом решения горсобрания, согласно
которому они предлагали поддержать со-
финансированием оба Центра здоровья
пропорционально количеству обслужи-
ваемых жителей. Их проект решения был
поставлен на голосование, но не получил
поддержки большинства. В голосовании
по проекту решения, предложенного го-
руправой, названные четверо депутатов не
участвовали.

О программе, оптимизации 
школьной сети и 
админреформе

Горсобрание инициировало прове-
дение процедуры, связанной с внесением
изменений в Программу развития города,
бюджетную стратегию и в программы
развития по сферам деятельности. Эта
процедура, согласно закону, проводится
ежегодно. Докладывая по этому вопросу
на заседении горсобрания, мэр города
Тынис Калберг призвал депутатов принять
активное участие в обсуждении доку-

мента и внести свои предложения.
Принято протокольное решение, ко-

торым утверждена программа дей-
ствий по оптимизации сети основных
школ Силламяэ. Эта работа началась не
сегодня. К оптимизации сети основных
школ подталкивают требования в сфере
образования, зафиксированные в зако-
нах, уменьшение количества детей в го-
роде, необходимость реконструкции зда-
ний школ «Ваналинна» и «Каннука» с учё-
том современных требований. Об этом го-
ворил на сессии Тынис Калберг, приведя
множество статистических данных. Он
озвучил и варианты, которые возможно бы
рассматривать: всё оставить, как есть,
по тихоньку осуществляя ремонты в шко-
лах за счёт средств города; реконструи-
ровать обе русские основные школы; по-
строить одну большую школу, объединив
школы «Ваналинна» и «Каннука». Гору-
правление склоняется к тому, чтобы в го-
роде действовали обе школы – «Вана-
линна» и «Каннука», но они должны
быть реконструированы. Отмечалось, что
медлить с этой работой нельзя, посколь-
ку можно упустить возможность рекон-
струкции одной из них при внешней фи-
нансовой поддержке. В первую очередь
речь идёт о школе «Ваналинна».

Заслушана информация председа-

теля горсобрания Елены Коршуновой
о проведении административной ре-
формы. Поступившее от правительства
предложение об объединении Вайвараской
волости, городов Нарва-Йыэсуу и Сил-
ламяэ требует проведения ряда меро-
приятий: переговоров трёх самоуправле-
ний, опроса населения, который должен
пройти в апреле, и, естественно, большой
подготовительной работы к нему, выра-
ботки соответствующего решения, кото-
рое должно быть представлено уездному
старейшине к 15 мая 2017 года. «Пока, -
отметила г-жа Коршунова, - мы нахо-
димся в позиции: нам сделано предложе-
ние. Это не означает окончательного ре-
шения правительства». Она призвала де-
путатов подходить к этому вопросу со всей
ответственностью перед жителями горо-
да, не выдавать желаемое за действи-
тельность. Принятым протокольным ре-
шением утверждён план действий на пе-
риод до 15 мая с.г. и создана комиссия для
переговоров, в которую вошли председа-
тель горсобрания Елена Коршунова, мэр
Тынис Калберг, городской секретарь Анд-
рей Ионов, руководитель отдела развития
горуправления Алексей Степанов, пред-
седатель правовой комиссии Дмитрий
Летт, депутат Гульнара Сидоренко.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
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Родина там, где ты счастлив, 
где тебя понимают и любят

…Торжественный вечер по случаю го-
сударственной даты – хороший повод от-
метить тех, кто вносит достойный вклад в
развитие города, способствует поддержа-
нию его жизнедеятельности. Первым по-
лучал награду Евгений Терентьев:
Силламяэским городским Собранием было
принято решение о присвоении ему звания
«Почётный гражданин города». Его имя
известно не только в Силламяэ, но и во всей
Эстонии, прежде всего, как тренера по
лёгкой атлетике. Под его умелым руко -
водством добились успехов в спорте многие
известные легкоатлеты, а Анна Ильющенко,
для которой он был первым тренером,
получила мировую известность. Главным
делом Евгения Терентьева всегда была
популяризация спорта. Он инициатор и
организатор различных соревнований, дней
здоровья и спортивных праздников. По -
мимо тренерской работы и спортивной
деятельности, Евгений Терентьев всегда
занимает и отстаивает активную жизнен -
ную позицию, пользуется уважением
горожан, которые с 2003 года выбирают его
в состав городского Собрания.

Группа горожан отмечена Почётными
грамотами. В числе награждённых вице-
мэр Александр Канев. В характеристике,
прозвучавшей со сцены при награждении,
отмечалось, что Александр Канев работает
в Силламяэском городском Управлении с
1993 года, занимаясь одной из важнейших
и ответственных сфер в городе - городское
хозяйство и строительство. Ни для кого не
секрет, что городское пространство, чистота
и ухоженность удивляют и привлекают
гостей нашего города. Под руководством
Александра Канева было осуществлено
множество крупных проектов: закрытие
хвостохранилища, ремонт гимназии,
реновация Центра культуры, водно-
канализационный проект.

Почётной грамотой отмечен Виктор
Родкин, член правления АО «Силламяэ ве-
эвярк». Работая на предприятии с 2003 года,
он, говорилось в характеристике, проявил
себя грамотным, добросовестно относя -
щимся к работе руководителем. Под его
руководством была произведена большая
предварительная работа, а в дальнейшем и
реализован важный для города проект
«Реконструкция систем водоснабжения и
канализации», что является серьёзным
вкладом в развитие жизнедеятельности
города.

Почётная грамота вручена также Анти
Сийнмаа, который связан с городом
Силламяэ с 1997 года. Он является членом
правления АО «Ökosil» и с 2002 года -
членом совета «Sillamäe Veevärk». Анти
Сийнмаа стал членом команды, которая
работала на проектом санации и закрытия
хранилища радиоактивных отходов. В
2014 года, благодаря ему, в городе начала
работу станция мониторинга воздуха. Анти
Сийнмаа поддерживает образование в

сфере окружающей среды детей нашего
города. 

Также отмечен Почётной грамотой
Эдуард Зеньчик. Он один из наиболее из-
вестных и перспективных художников
Ида-Вирумаа и Эстонии, представляет
наш город и страну далеко за их пределами.
Произведения Эдуарда Зеньчика были
приобретены в коллекции Пушкинского му-
зея-заповедника, Плесского музея-запо-
ведника. В 2016 году Эдуард Зеньчик был
принят в Союз художников Эстонии.

Большая группа горожан отмечена бла-
годарственными письмами. Их получили
директор фабрики редких металлов «NPM
Silmet», член горсобрания нескольких со-
зывов, председатель комиссии по город-
скому хозяйству Александр Быстряк;
руководитель отдела «ТЭЦ Силламяэ»
Николай Демиденко; заслуженный тренер
не только Украины, но и футбольного клу-
ба «Заря», футбольного клуба «Силламяэ
Калев» Вадим Добижа; боксёр клуба
«Эвайл Атлетикс», неоднократный чемпион
Эстонии среди юниоров, участник чем-
пионата мира по боксу в 2008 году, чемпион
Эстонии среди взрослых в 2016 году Ро-
дион Ипполитов; работник Силламяэ-
ской городской библиотеки Светлана Ко-
вальская; водитель OÜ «Ekovir» Сергей
Красильников; работник детского сада
«Руккилилль» Галина Лангебраун; ра-
ботник детского сада «Пяйксеке» Татьяна

Маракулина; руководитель центра «Фе-
никс» Тереза Печникова; директор ана-
лиза «NPM Silmet», член комиссии по го-
родскому хозяйству, член советов АО «Сил-
ламяэ веэвярк» и АО «МЕКЕ Силламяэ»,
член комиссии по городскому хозяйству,
председатель квартирного товарищества
Анатолий Вихарев.

После награждения программу вечера
продолжили виолончельный квартет «C-
JAM». В фойе Центра культуры можно
было выпить бокал вина, чай, кофе, сфо-
тографироваться, пообщаться. Желающих
участвовать в праздничном вечере было,
как никогда, много: в зале Центра культу-
ры почти не было свободных мест.

…22 февраля, когда в Центре культуры
отмечали День независимости, пришло
приятное сообщение из уезда: директор му-
зыкальной школы, организатор и вдохно-
витель джазовых фестивалей, известный
музыкант Владимир Высоцкий получил
звание «Деятель года 2016». Церемония че-
ствования лучших людей Ида-Вирумаа
прошла на Полярной мызе Кукрузе. 

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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В трех филиалах (йыхвис-
ком, силламяэском и нарвском)
Центра профессионального об-
разования было выпущено в
общей сложности 269 вы-
пускников, из них 13 всту-
пают на стезю мастера с по-
хвальными грамотами. 

По словам директора учеб-
ного заведения Ханнеса Мет-
са, каждый выпускной акт яв-
ляется особенным, однако то
обстоятельство, что эти акты
впервые проводились в трех
филиалах учебного заведения,
придало событиям дополни-
тельную значимость. «Вы-
пускные акты войдут в исто-
рию Ида-Вирумааского центра
профессионального образова-
ния: в Йыхви, Нарве и Силла-
мяэ учащиеся получили сви-
детельства об окончании од-
ного и того же учебного заве-
дения, – сказал Метс. – Перед
самым 99-летием Республики
мы выпустили на рынок труда
269 образованных мастеров с
отличными профессиональ-
ными умениями, большинство
из которых освоили свою пер-
вую специальность, хотя мно-
гие получили здесь новую,
очередную специальность или
повысили квалификацию в уже
имеющейся. Центр профес-
сионального образования слу-
жит живым доказательством
возможности получения об-
разования в течение всей жиз-
ни, и я очень рад, что у нас учи-
лись такие яркие и усердные
личности. Мы гордимся тем,
что очень многие выпускники
успешно сдали квалифика-
ционный экзамен в своей про-
фессиональной ассоциации».

В Йыхвиском отделении
Ида-Вирумааского центра про-
фессионального образования
было 67 выпускников по пяти
специальностям: парикмахер
(14 человек, эстонский язык
обучения), оператор химиче-
ских процессов (5), горнора-
бочий (10), автоматик (9), по-
вар (21) и повар (8, эстонский
язык обучения). 

В Нарвском отделении сви-
детельства об окончании по-
лучили 126 выпускников по де-
вяти специальностям: авто-
техник (16 человек), мехатро-
ник на базе основного образо-
вания (13), повар (26), мехат-
роник на базе среднего обра-
зования (8), каменщик (10),
кондитер (14), логист (20), спе-
циалист по уходу за поверх-
ностями транспортных
средств/шинотехник (7), по-
шив одежды (специализация:
пошив изделий с утеплитель-
ной подкладкой) (12).

В Силламяэском отделении
было 76 выпускников по че-
тырем специальностям: повар
(24 человека), складской ра-
ботник (18), оператор химиче-
ских процессов – профессио-
нальное обучение на базе ос-
новного образования (22), опе-
ратор химических процессов –
профессиональное обучение
на базе среднего образования
(12).

В трех филиалах Ида-Ви-
румааского центра профес-
сионального образования в
Йыхви, Силламяэ и Нарве в 22
группах обучаются на мастера
более 2800 учащихся разного
возраста. Обучение ведется
как на эстонском, так и на рус-
ском языках на базе основно-
го и среднего образования, а
также на базе учебного заве-
дения и на базе рабочего места.
Учебное заведение стало луч-
шим партнером Эстонской
Кассы страхования по безра-
ботице 2016 года в Ида-Ви-
руском уезде. 

Больше информации о воз-
можностях обучения в Ида-
Вирумааском центре профес-
сионального образования мож-
но найти на сайтах трёх фи-
лиалов учебного заведения:
Йыхви - www.ivkhk.ee, Нарва
- www.nvtc.ee и Силламяэ -
www.svtc.ee

По сообщению Ида-Ви-
румааского центра профес-

сионального образования

Образование

В Ида-Вирумааском центре профессионального образо-
вания, созданном осенью прошлого года при объедине-
нии трех профессиональных учебных заведений уезда,
были выданы первые свидетельства об окончании объ-
единенного учебного заведения.

269 выпускников
получили путёвку
в жизнь 

На снимках: на выпускном вечере в Силламяэском отде-
лении Ида-Вирумааского профессионального центра. 

Фото 
Бориса СИНИЦОВА
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Правопорядок

«Совершил аварию»

Далеко не новый способ «облапоши-
вания» пожилых - звонки о событии с кри-
минальным уклоном, в котором якобы за-
мешан близкий им человек. Самое обыч-
ное сообщение - автоавария, в которой как
будто пострадали люди. Предлагается,
чтобы «замять дело», дать нужным людям
«на лапу». Суммы варьируются от двух до
двадцати тысяч евро. И люди, находясь в
стрессовом состоянии, готовы их выло-
жить, дабы выручить родственника. При-
чём звонящие даже дают трубку «винов-
нику ДТП». Двадцать тысяч - не преуве-
личение. В Нарве такую сумму мошен-
ники сумели выманить. Пострадавших же
в меньшем размере много.

Как сказала г-жа Авамери, подсказки
мошенникам в разговоре дают сами люди.
Например, у пожилых людей есть порыв
сразу назвать близкого человека по име-
ни, что уже для звонящих является под-
сказкой. Где мошенники берут номера те-
лефонов? В старых телефонных спра-
вочниках вроде «Контакта», где помимо
номера указывался и адрес абонента.
Сейчас большинство людей перешло на
«мобильники», но старым людям ста-
ционарные телефоны привычнее. Вот и
вторая подсказка для мошенников. А да-
лее вступает в дело психологический
прессинг.

Что следует делать, чтобы не по-
пасться на удочку злоумышленников?
Во-первых, не паниковать. Обычное «за-
дание» родственникам - быстро собрать
деньги и никому не звонить. Но позвонить
следует другим родственникам или зна-
комым, которые могли, например, ви-
деть человека, от имени которого идёт
речь о деньгах, совсем недавно, а то и во-
обще он рядом, а потому никак не мог
стать «аварийщиком» в отдалённом от
Силламяэ месте. Во-вторых, стоит на-
брать номер 112 и поинтересоваться,
имела ли место за последнее время ава-
рия с жертвами. Эта информация в по-
лиции имеется и не является секретной.
Если человек боится «засветить себя»
(ведь велено же никуда не звонить), то до-
статочно сказать, что, мол, получил (-а) из-
вестие об аварии, а в тех местах мог быть
мой сын (дочь), внук (внучка) и т.д.

Собравшихся в зале библиотеки есте-
ственно, интересовало, удалось ли мо-
шенников поймать, понесли ли они на-
казание? Действовали мобильные груп-
пы злоумышленников, которые быстро пе-
редвигались по Эстонии, но всё же их ло-
вили и наказывали, но, поскольку мо-
шенники оказались жителями Латвии и
Литвы, их выслали для отбытия наказа-
ния в страны, из которых они прибыли.
Самое проблемное для потерпевших -
взыскать с обманщиков отданные им
свои кровные. 

«Эксклюзив» по дешёвке

В ходу у мошенников и такой способ
выманивания денег, как предложение ку-
пить какой-то товар за полцены. Силла-
мяэсцы с этим сталкивались не раз. По-
следние случаи связаны с посудой. Ле-
генда, которую излагают мошенники, не
оригинальна: «Были на ярмарке в Нарве
(Йыхви и т.д. Н.К.), всё что предлагали
- народ раскупил. Осталось несколько на-
боров, не хочется везти их на склад, по-
этому предлагаем за полцены». Показы-
вают сертификаты, цены, списанные с Ин-
тернета, даже документы (с фотогра-
фиями) готовы предъявить, что они яв-
ляются представителями известной тор-
говой фирмы. «Переговоры» ведутся
либо в автомашине (предлог заманить
туда человека - «не подскажете ли, как вы-
ехать в сторону Таллинна»)  или около
неё. Посуда «эксклюзивная», дорогая,
но вам готовы уступить с большой скид-
кой (мне, например, сообщали, что
цена набора - 1200 евро, но готовы про-
дать, мол, только за семьсот. - Прим.
Н.К.). Нет с собой денег? Не беда, гото-
вы подъехать за ними к вам домой или к
банкомату. Те, кто купился на дешевизну,
потом узнают, что их элементарно про-
вели за нос.

Вместо посуды может предлагаться
другой товар, но схема действий мошен-
ников не очень варьируется. Расчёт зло-
умышленников – на понятное человече-
ское желание заиметь что-то «дёшево и
сердито».

Предлагается «панацея»

Как рассказали полицейские, доволь-

но широкое распространение получил
другой торговый вид мошенничества.
Человеку звонят по телефону и предла-
гают купить «новейшее лекарство, кото-
рое непременно поможет от болезни».
Выяснить, что беспокоит человека, если
говорить о здоровье, не столь и сложно,
поскольку пожилые люди готовы  рас-
сказывать о своих болячках. Звонящий
представляется сотрудником клиники,
фармацевтической фирмы или крупной
аптечной сети. Необходимый набор ме-
дицинских терминов в лексиконе имеется,
знание человеческой психологии - тоже.
Желаемый результат - убедить человека
приобрести «панацею». Доставка по поч-
те, оплата после получения посылки.

«Хорошо, если, заплатив солидные
деньги, в результате человек получит
набор безобидных витаминов, а не какую-
нибудь пакость», - сказала г-жа Авамери.

Бывает, что человек, дав согласие на
покупку, после раздумья или беседы с
родственниками, знакомыми передумал
делать покупку. Как от неё отказаться?
«Во-первых, не получать посылку, пусть
она уйдёт обратно. Во-вторых, если по-
сылка всё же получена и вскрыта, то не
на надо открывать банки или пакеты, а,
собрав их, отнести на почту, где фарма-
цевтическую продукцию упакуют и от-
правят по обратному адресу. Если вы это-
го не сделаете, то продавцы будут впра-
ве требовать оплаты за товар. Иногда пер-
вое поступление обещают сделать бес-
платным, а потом, позвонив и порадо-
вавшись, что вам стало легче (срабаты-
вают внушение и самовнушение), говорят,
что следующую посылку надо будет
оплатить, но обещается презент, которым
часто становится обыкновенный градус-
ник китайского производства», - сказали
полицейские. Они отметили, что неред-
ко мошенники наклеивают на свою про-
дукцию этикетки с наборам иероглифов
или букв, которые не один языковед не
расшифрует.

«Лучше врача вам никто не посовету-
ет нужное лекарство, а покупать «панацею
от всех болезней» - это и денежные по-
тери, и переживания от того, что вас об-
манули», - сказала Айли Авамери.

«Добрые самаритяне»

Имеется в среде мошенников и такой
инструмент как «социальная помощь».
Речь не о сотрудниках официальных со-
циальных служб, а о людях, которые, об-
наружив одиноко проживающего пожи-
лого человека, втираются к нему в дове-
рие. Поговорить, помочь по дому, сходить
в магазин - обычный ход на первом эта-
пе. Пенсионеру в очень старом возрасте,
когда выйти из дома - уже проблема, при-
ятно найти благодарного слушателя. А тут
ещё и безвозмездная (до поры до време-
ни) помощь. Но дальше… В качестве «со-

Во что рядятся мошенники?
В феврале полицейские пригласили силламяэсцев в центральную библиоте-
ку города, чтобы рассказать о том, как человеку не стать объектом вожделе-
ний мошенников. Хотя тема весьма актуальная, особенно для пожилых
людей, которые являются «лакомым кусочком» для обманщиков, народу
собралось немного. Информацию давали и отвечали на вопросы участковые,
работающие в Силламяэ, Айли Авамери и Алексей Васильев. Встреча про-
должалась более часа. Полицейские рассказали о наиболее известных
мошеннических трюках, ответили на вопросы.
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циальной помощи»  предлагается за-
няться снятием пенсии в банкомате, то
есть «добрый самаритянин» (или сама-
ритянка) получает доступ к счёту своего
«подопечного». Дело доходит до того, что
«подопечные» готовы переписать свою
квартиру на «благодетеля». Такой случай
недавно был в Силламяэ.

«Мы уже не раз обращались через пе-
чать, на встречах с жителями с просьбой
сообщать нам о соседях, которые живут
одиноко и нуждаются в уходе и под-
держке, в полицию. Имея информацию,
мы совместно с социальными работни-
ками поможем человеку и защитим его от
мошенников», - сказала г-жа Авамери.

ххх

А теперь о некоторых новостях с мо-
шеннического «фронта», отражённых
в пресс-релизах Департамента полиции
и пограничной охраны, а также про-
куратуры.

Акционерное предложение

В полицию обратилось несколько че-
ловек, которым звонили говорящие по-
русски неизвестные люди и убеждали  пе-
редать им деньги якобы для инвестиций.
По словам руководителя службы по борь-
бе с мошенничествами и кибер-пре-
ступлениями Ханнеса Кельта, звонящие
могут назваться представителями лат-
вийской фирмы. «Неизвестные звонят
жертвам с различных номеров и говорят
по-русски. Для того, чтобы выманить
деньги, пострадавших убеждают, что
данная фирма специализируется на сдел-
ках с акциями и других инвестициях. Зво-
нящие обещают, что деньги будут инве-
стированы в известные биржевые пред-
приятия и человека ожидает 30-про-
центная прибыль. Но у нас есть основа-
ние полагать, что люди лишатся своих де-
нег”, – сказал г-н Кельт.

По его словам, все обратившиеся на
данный момент в полицию люди - рус-
скоязычные жители, которым звонили на
мобильные телефоны с номеров различ-
ных стран, но в основном с кодом Латвии
+371 или через «Skype».

Г-н Кельт отметил, что для «досто-
верности» рассказа создаются веб-сайты,
на которых просят людей зарегистриро-
ваться и указать данные своей кредитной
карты. Иногда звонящие назывались
представителями сайта http://sef.global/

«Просим людей относиться к таким
звонкам очень критично, обязательно
поговорить со своими близкими или
спросить совета у местного заслужи-
вающего доверия финансового пред-
приятия», - сказал Ханнес Кельт.

Не стоит отвечать на звонки, посту-
пающие с вызывающих подозрение но-
меров. Если вам продолжают назойливо

звонить, то следует закончить разговор и
заблокировать номер. “Полиция просит
всех, кому поступят такие звонки, напи-
сать об этом в полицию на адрес
vihje@politsei.ee. Если кто-то уже ли-
шился таким образом денег, но не со-
общил ещё об этом, то следует обяза-
тельно подать заявление. Расскажите о
схеме мошенничества своим близким и
убедитесь, что они знают, как действовать
в таких случаях”, - попросил полицей-
ский.

Люди, которые обратились в поли-
цию, были в возрасте от 30 до 60 лет, сум-
мы, о которых шла речь, достигали 20
тыс. долларов.

Наживка для детей

В последнее время участились случаи
обмана детей посредством русскоязычных
социальных сетей, таких как www.vk.com,
www.ok.ru Практика такова: в социальной
сети с ребёнком связывается пользова-
тель. Он представляется, к примеру, си-
стемным администратором и говорит,
что на компьютер совершена вирусная
атака. Во избежание дальнейшего рас-
пространения вируса мошенник просит
ребёнка отправить свой номер телефона.
Злоумышленники могут писать сообще-
ния и другого содержания, но их главной
целью является получение номера теле-
фона.

После того, как ребёнок отправляет
свой номер, ему на телефон приходит
SMS-сообщение, в котором указан код.
Злоумышленник просит ввести полу-
ченный код, и компьютер якобы будет спа-
сён. В действительности ребёнку на те-
лефон приходит сообщение, в котором
предлагается платная услуга. А чтобы
подтвердить покупку платной услуги,
необходимо ввести код, что ребёнок, в
свою очередь, и делает. Через некоторое
время родители получают достаточно
внушительный счёт за мобильные услу-
ги.

Схемы, по которым детей вводят в за-
блуждение, могут отличаться. Напри-
мер, злоумышленник может просить ре-
бёнка отправить на определённый, как
правило, короткий номер телефона SMS-
сообщение с кодом. Тем самым ребёнок
заказывает себе платную услугу, а кодом
подтверждает покупку услуги. У ребён-
ка могут попросить проделать подоб-
ные манипуляции и с телефонами роди-
телей.

ДПП советует контролировать дей-
ствия своих детей в просторах Интерне-
та, объяснить им, что с незнакомыми
людьми не стоит выходить на связь как в
реальной, так и в виртуальной жизни, а
тем более отправлять им свои личные
данные. Родителям стоит подумать о вы-
боре правильного пакета для своего ре-
бёнка. Например, установить лимиты на

телефонные услуги у своего мобильного
оператора.

Простодушие - 
отдушина для мошенников

В декабре прошлого года Вируская
окружная прокуратура направила в суд
объёмное уголовное дело, в котором чет-
верым людям предъявлено обвинения в
совершении мошенничеств. Согласно
обвинению, с 2012 по 2015 год они по
одиночке или в группе совершали мо-
шенничества и компьютерные мошен-
ничества: заказывали в рассрочку раз-
личный товар, брали быстрые кредиты на
имя потерпевших. Для этого либо ис-
пользовали личные данные, либо полу-
чали доступ к банковским счетам потер-
певших. Обычно мошенникам для таких
операций нужны ID-карты или виды на
жительство. Документы добываются пу-
тём краж и разбоев, либо используются
потерянные людьми. В Ида-Вирумаа
имеется и такая тенденция: во время со-
вместного распития спиртных напитков
мошенники получают банковские кар-
точки и PIN-коды пострадавших, чтобы
без их согласия снять все имеющиеся на
счету деньги.

Мошенники также предлагают лю-
дям возможность заработать, при этом
просят разрешения воспользоваться их
банковским счётом. Жертве разъясняют,
что у предлагающего работу арестован
банковский счёт и для возврата платежей,
долга, заработной платы или иных де-
нежных переводов нужен другой счёт, а
для получения заработка следует подпи-
сать документы в почтовой конторе, и
после этого просят снять поступившие на
счёт пострадавшего деньги. В действи-
тельности же подпись нужна для иден-
тификации при удовлетворении хода-
тайства о получении кредита, которое мо-
шенники предоставили без ведома по-
страдавшего. Так как в почтовой конто-
ре подписываемые документы по боль-
шей части на эстонском языке, мошен-
ники выбирают в свои жертвы людей, го-
ворящих по-русски.

Для того, чтобы избежать подобных си-
туаций, когда могут иметь место зло-
употребления вашими данными, нельзя
передавать посторонним лицам свои лич-
ные документы, банковские карточки и
PIN -коды. Также нельзя легкомысленно
разрешать другим пользоваться вашим
банковским счётом, следует всегда конт-
ролировать, какие документы вы подпи-
сываете.

При потере банковской карточки сле-
дует незамедлительно сообщить об этом
в банк и закрыть вашу карту. При поте-
ре документа, удостоверяющего лич-
ность, следует сразу обратиться в поли-
цию.

Обзор подготовил 
Николай КЛОЧКОВ



8 Силламяэский вестник

Образование

На мероприятие были приглашены
представители  школ города, гимназии и
Силламяэского отделения Ида-Вирумаа-
ского центра профессионального обра-
зования.  В первом туре участникам пред-
стояло написать диктант на русском и
эстонском языках и эссе на заданные
темы. Темы турнира этого года были
связаны с культурой. Культура - это то, что
в значительной степени опрадывает перед
Богом существование народа и нации. Все
отзывы по поводу главной темы «Куль-
тура-состояние  души» были исключи-
тельно положительными. Эссе участников
в этом году были написаны на более вы-
соком уровне. Каждый проявил свои зна-
ния, компетентность, умение излагать
мысли. Темы, оговариваемые на турнире,
порождали множество мыслей о высоком.

Второй тур подразумевал командную
работу, в  конце которого участников
ожидало награждение. Командная рабо-
та включала в себа изучение выражений
на латинском языке, обсуждение фести-
валя имени Давида  Ойстраха, уже  не-
сколько  сезонов  проходящего  в  городе,
знакомство с  эстонскими  композитора-
ми, повторение названий муз, а  также
коллективное написание эссе. Участники
проявили эрудицию и попробовали  из-
лагать  свои  мысли,  используя   латин-
ские  выражения, перечень  которых  был
нам  предложен. Я оценил это как за-
мечательную возможность показать себя
и посоревноваться с лучшими знатоками
русского и эстонского языков  в нашем го-
роде.

Это  состязание  сплотило грамотную
молодёжь  учебных  заведений. Было
приятно участвовать в таком интересном
и отлично организованном мероприятии.

Большой вклад  в подготовку  и   про-
ведение  турнира внесли учителя русского
и эстонского языков. Большое  спасибо
автору  проекта  Надежде Григорьевой, а
также Алле  Дмитриевой, Наталье  Фро-
ловой  и  Юлии  Будницкой.

Назову имена победителей турнира. 
Первое место заняли Евгения Сирош,

Дарья  Бажулина,  Владислав  Виртонен
(Ваналиннаская школа), Нина  Салопае-
ва (школа «Каннука»), Катрин  Селин
(Силламяэская  гимназия).

На втором месте Лидия  Данилов, Да-
рина  Чудакова (школа «Каннука»), Диа-
на  Смирнова, Александра  Блык, Арина
Якушева (школа «Ваналинна»).

На третьем месте Данил Передня
(школа «Ваналинна»), Виктория  Ишки-
на, Лилия Прозорова, Алексей Николаев,
Максим  Томилин (школа «Каннука»).

Состав  участников  турнира был
сильный, и  это  радует  как нас самих, так
и  учителей.

Владислав ВИРТОНЕН, 
участник турнира

Культурный человек – это…

Вот что пишут участники конкурса в
своих эссе (приведу некоторые мысли). В
эссе  Виты  Фединой  повествуется  о  зна-
менитом    саксофонисте  Эстонии, ши-

роко  известном  в  Европе  Лембите  Са-
арсалу, основавшем  в  Силламяэ  джаз-
бэнд  «Lem  Beat», солисткой  которого
она  является.  С  большой  теплотой  Вита
пишет  и о  других  участниках  коллек-
тива:   Ангеле  Мандель,  достигшей так-
же  больших  успехов  в  спорте, о  Ми-
хаиле  Васильеве, Алексее  Трегубове.
«Нам  не  так  важно, где  мы  выступаем,
будь  то  приём  у  министра  культуры
или  обычный  концерт. Главное, что  мы
играем  музыку, которая  нам  нравится»
- пишет Вита Федина.  Во  многих  рабо-
тах  отмечалось, что  в  городе  есть не-
мало  кружков, где  дети  могут  само-
реализоваться.

На заключительном этапе участники
одной из команд написали, что «куль-
турным молодым человеком можно на-
звать лишь того, кто знает обычаи и тра-
диции своего народа, занимается раз-
личными видами деятельности, посеща-
ет художественную или музыкальную
школу, увлекается спортом, соблюдает
нормы общественного поведения, читает
много литературы, в преддверии шести-
десятилетия города стремится к тому,
чтобы он выглядел достойно, не был
обезображен различного рода граффити,
перевёрнутыми скамейками, что, к со-
жалению, часто можно лицезреть в Сил-
ламяэ»- говорится в коллективной рабо-
те.

Молодёжь и культура: вместе  или
порознь? В  итоге  участники  пришли  к
выводу, что  молодые люди в большинстве
своём весьма деятельны в приобщении  к
культуре. Как  писал Г. Фрейтаг: «В душе
у  каждого  человека  находится  миниа-
тюрный  портрет  его  народа».

Краткий обзор эссе подготовила
Дарья БАЖУЛИНА

В школе  «Ваналинна»  3 февраля  прошёл первый тур, а 9 февраля – второй
тур IX Городского турнира грамотных «Культура – состояние души».

Так, в Ваналиннаской школе меро-
приятия, посвящённые этой дате, прохо-
дили целую неделю. Состоялись темати-
ческие уроки, викторина, большой кон-
церт, выставка рисунков. В один из дней
пятиклассники школы «Ваналинна», к
примеру, посетили городское Управление.
Вице-мэр Ээви Паасмяэ рассказала им о
работе городского Собрания и городско-
го Управления, как устроена жизнь в го-
роде, познакомила с городской символи-
кой. Дети имели возможность задать во-
просы. Одним из первых был вопрос о
том, когда будет отремонтирована их
школа. Ээви Паасмяэ  рассказала ребятам
о процедурах, которые должны предше-
ствовать  ремонту, и о том, что это не

быстрый процесс. Говорила вице-мэр и о
предстоящем юбилее города в июне это-
го года, а также о 100-летии Эстонского

государства, которое отмечается в 2018
году. 

Наш корр. 

«Культура – состояние души»

Вице-мэр побеседовала с пятиклассниками
В преддверии Дня независимости
Эстонии прошло немало мероприя-
тий в городе, в том числе в детских
дошкольных учреждениях, в школах.
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Среди слушателей много наших
ветеранов-атомщиков.  Состоялось уже 15
встреч, о них  регулярно сообщалось в на -
шей газете. Последняя была проведена в
помещении филиала городского музея - в
Центре культуры на тему: “Период со -
ветского времени”. Очень интересную экс-

курсию по филиалу провёл один из
основателей его Александр Пополитов.
Среди экспонатов посетители с интересом
рассматривали «Книги Почёта», в которых
встретили фотографии старых знакомых и
даже свои! К примеру, Игорь Богданов
спро сил у Большакова Алек сандра Василь -

евича, кого это он рассматривает в одной из
«Книг…». Оказалось - себя в 60-е годы.

Побывав в музее, мы будто бы вернулись
на 60 лет назад, в свою молодость. Перед
проведением экскурсии мы познакомились
с  историей написания Декларации о
независимости Эстонии, 99-ю годовщину
которой мы отмечаем в этом году. 

В марте планируются две встречи: 10
марта по теме “Образ женщиы в мировом
искусстве” (будет сделан обзор репродук-
ций картин из музеев мира, прозвучат сти-
хи, посвящённые женщинам) и 24 марта -
“Съешьте лягушку!” (по совету Марка
Твена).

Михаил КАФАНОВ, 
руководитель клуба “КИПАРИС” 

Валерия Чкалова, 1а
Оформление договора о сотрудничестве нашего Центра ветеранов-атомщиков
с силламяэским отделением Ида-Вирумааского центра профобразования
задерживается, и поэтому по любезному приглашению Людмилы Шиловой-Ман-
дель я стал проводить встречи с желающими посетителями “Мерелайне” по
тематике моего любимого клуба “КИПАРИС”, который раньше работал в Сил-
ламяэском профессиональном училище.

Конкурс уникален тем, что ученики
имеют счастливую возможность
исполнить фортепианный концерт с
симфоническим оркестром.

На первом туре конкурсанты ис -
полняют концерт вместе со своим
педагогом на двух роялях. Прошедшие во
второй тур играют концерт в сопро -
вождении симфонического оркестра. В
составе жюри были известные музыканты
Лембит Оргсе, Марко Мартин и дирижёр
Анатолий Щура.

Силламяэскую школу представляли
пять человек, двое прошли во второй тур
– восьмилетняя Анна Ляблина (на сним-
ке) получила третье место (педагог
Светлана Россева), Кстати, в день кон-
курса у Анны был день рождения, и по-
здравление оркестра добавило девочке

много положительных эмоций. Девяти-
летняя Екатерина Марченко отмечена
по итогам второго тура дипломом
(педагог Инна Аникина). Двенадцати-
летняя Екатерина Давыдова награждена
дипломом за первый тур (педагог Инна
Аникина).

Как говорит Светлана Россева, этот
конкурс один из самых любимых. Он про-
ходит раз в два года, и дети с нетерпени-
ем ждут его. Совместное с оркестром  вы-
ступление очень мотивирует их. На кон-
курсе были представлены также  дети из
музыкальных школ Тарту, Таллинна, На-
рвы, Нарва-Йыэсуу.  «Приятно, что при-
шли поболеть за наших малышей бывшие
учащиеся, которые и сами принимали  ко-
гда-то участие в таком конкурсе», - го-
ворит Светлана Россева. Второй тур кон-

курса и заключительный концерт прохо-
дили в концертном доме «Женева».

Наш корр.

Проводящийся в десятый раз конкурс
«Viru Welder» за время своего существо-
вания расширил свои границы, добив-
шись известности во всех странах Бал-
тийского моря. В качестве иностранных
конкурсантов приглашены к участию в
«Viru Welder» профессиональные учебные
заведения из Латвии, Литвы и России.

По словам директора Центра профес-
сионального образования Ханнеса Мет-
са, целью конкурса, с одной стороны, яв-
ляется определение лучшего учащегося,
овладевающего специальностью «свар-
щик», а с другой - позволяет сравнить уро-
вень профессионализма как учащихся, так
и их учебных руководителей. К тому же
пример лучших мотивирует и других
учащихся к более успешному обучению

и в конечном итоге способствует разви-
тию сварочного дела в целом.

«Конкурсанты являются соперника-
ми только в тот момент, когда объ-
являются результаты. Весь же конкурсный
день служит для всех участников вели-
колепной возможностью для обучения и
развития, – Ханнес Метс. – Конкурс
«Viru Welder» продолжает давние тради-
ции и ценится как в Эстонии, так и за ру-
бежом за свой высокий уровень и про-
фессионализм, который показывают его
участники».

Учебные отделения Йыхви, Нарвы и
Силламяэ впервые будут выступать на
этом конкурсе единой командой, что име-
ет ещё большее значение для уезда.

Помимо Ида-Вирумааского центра

профессионального образования, из
эстонских конкурсантов о своём участии
сообщили также Таллиннское Ласна-
мяэское механическое училище, Тал-
линнский центр промышленного обра-
зования, Тартуский центр профессио-
нального образования, Пярнумааский
центр профессионального образования,
Вильяндиская объединённая средняя про-
фессиональная школа и Раквереская про-
фессиональная школа.

Конкурс «Viru Welder 2017» среди
учащихся по специальности «сварщик»
поддерживают «Remeksi Keskus AS»,
«Roba» («Diamant Grupp OÜ»), «Spetse-
lektroodi AS», «Stokker», «Bauhof»,
«Büroomaailm», «Elme Messer»,
«Tööriistamarket» и многие другие.

…В 22 группах трёх учебных отделе-
ний Ида-Вирумааского центра профес-
сионального образования обучаются бо-
лее 2800 разновозрастных учащихся.

Андер СИЛЕ, руководитель
отделения технического обучения

Ида-Вирумааского центра
профессионального образования

17-19 февраля 2017 года в Нарве состоялся XIII Республиканский конкурс
инструментального концерта.

В пятницу, 3 марта, Ида-Вирумааский центр профессионального образова-
ния примет у себя, в йыхвиском отделении, международный профессиональ-
ный конкурс сварщиков «Viru Welder», где, помимо эстонских профессиона-
лов, конкуренцию участникам составят иностранные конкурсанты из трех
стран.

«Кипарис» на новом месте

Дети играли вместе с оркестром

На конкурс – единой командой!
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Исследование охватывает всех учени-
ков восьмых и одиннадцатых классов в
Эстонии. Помимо них опросники запол-
нят ученики четвертых классов в почти
сотне школ, родители учащихся и учите-
ля общеобразовательных школ. В мае в
исследовании удовлетворённости обра-
зованием также примут участие воспи-
татели детских садов и родители их вос-
питанников, весной – выпускники про-
фессиональных учебных заведений и ву-
зов, а осенью – учащиеся и преподавате-
ли профессиональных учебных заведений.
Среди большей части целевых групп
опрос будет проводить целевое учреж-
дение «Innove», анкеты нужно будет за-
полнять в электронном виде. После окон-
чания опроса школы и местные само-
управления, в ведении которых находят-
ся учебные заведения, получат рапорты с
результатами. Отчёт рекомендуется до-
вести до сведения учащихся и их роди-
телей, потому что показатель удовлетво-
рённости обучением формируется в ре-
зультате совместной работы всех участ-

ников учебного процесса.
Централизованная организация опро-

са позволит избавить от нагрузки, свя-
занной со сбором и обработкой данных,
сотрудников учебных заведений и вла-
дельцев школ: школе или местному са-
моуправлению не придётся проводить
отдельное исследование. При использо-
вании такого подхода удастся собрать
сопоставимую информацию и предста-
вить наиболее объективную обратную
связь. Дополнительным плюсом такого ис-
следования является и обеспечение кон-
фиденциальности ответов, что прежде
могло беспокоить, в первую очередь, не-
большие школы. Для того, чтобы иссле-
дование показателей удовлетворённости
образованием в школах могло оказать
влияние и на осуществляемую деятель-
ность по развитию, рекомендуется пре-
доставить исследователям доступ к дан-
ным общего опроса.

В исследовании удовлетворённости
будут использоваться опросники, со-
ставленные на основе научных работ и

уже прошедшие апробацию. Их задача –
предоставить государству, школам, учи-
телям и детям объективную обратную
связь. В опросниках учтены важные ком-
поненты удовлетворённости. Это поможет
школам понять, что является их сильной
стороной, а что может быть причинами
низкого уровня удовлетворённости.

…Одним из ключевых показателей
эффективности эстонской стратегии об-
учения на протяжении всей жизни яв-
ляется уровень удовлетворённости сторон
процессом обучения. Несмотря на очень
хорошие результаты в учёбе, школы Эсто-
нии годами характеризуются относи-
тельно низкими или средними показате-
лями удовлетворённости. В 2016 году
центр прикладных исследований Тарту-
ского университета «RAKE» по заказу
Министерства образования и науки на ос-
нове общей концепции составил опрос-
ники удовлетворённости для всех целевых
аудиторий, связанных с образованием – от
детского сада до учащихся курсов повы-
шения квалификации для взрослых.

В основе концепции лежит анализ на-
учной литературы и опыт предыдущих ис-
следований удовлетворённости школ.
Созданные опросники апробировали осе-
нью 2016 года. В более широком мас-
штабе опрос будет проведён в 2017 году,
в полном объёме исследование планиру-
ется запустить в 2018 году.

Елена ЗЕМСКОВА, 
специалист отдел коммуникаций

Министерства образования и науки

С начала прошлой недели и до 17 марта в общеобразовательных школах по
всей стране будет проводиться общегосударственное исследование удовле-
творённости образованием. До сих пор исследований такого масштаба не
проводилось – в опросе примут участие более двадцати тысяч детей, родите-
лей и учителей.

Из официальных источников

На конференции «TEDxNarva» спике-
ры расскажут о своём личном опыте,
как превзойти свои возможности, рас-
ширить свою сферу деятельности; обсу-
дят границы терпимости, а также пове-
дают о строгих рамках приготовления
еды, об ограничении творческих спо-
собностей и необходимости личного про-
странства. В качестве выступающих при-
глашены известный спортсмен Алек-
сандр Латин, главный архитектор города
Нарва Иван Сергеев, лингвист Арви Тар-
васт, микробиолог и предприниматель
Тармо Мёльдер, IT-специалист и пилот
вертолёта Тоомас Вялья, кулинар и автор
нескольких книг Ева Поонш, психиатр На-
талья Дробот. Будут и зарубежные спи-
керы: экономист Ганна Агафонова из
Украины, режиссёр и продюсер Симоне
Грабс из Германии и сноубордист Янис

Линде.
„Нарва - это приграничный город. Как

жители, так и гости ощущают наличие не-
кой границы, притягательной, мистиче-
ской, иногда препятствующей, а иногда и
дающей защиту. В этом году мы пригла-
сили людей, которые как бы не хотят ви-
деть перед собой ни границ государств, ни
границ своих способностей, действий и
мечтаний, но при необходимости они
готовы поставить нужные рамки. Цель
конференции «TEDxNarva» - вдохновить
людей, побудить их задуматься, поде-
литься с ними интересными идеями и воз-
можностями для сотрудничества”, - счи-
тает главный организатор «TEDxNarva»
Яна Павленкова. 

«TEDxNarva» пройдёт на трёх языках:
эстонском, английском и русском. Будет
организован синхронный перевод на

эстонский и русский языки. В перерыве
между выступлениями гости мероприятия
смогут за чашкой кофе обсудить свои впе-
чатления и идеи. Плата за участие - 10
евро, регистрация открыта на сайте ме-
роприятия: www.tedxnarva.ee

Вдохновляющая конференция «TED»
проводится каждый год. В её рамках на
одной сцене выступают ведущие мировые
мыслители и деятели - учёные, политики,
предприниматели, художники, музыкан-
ты, инженеры. “Идеи, которыми стоит по-
делиться” - так можно обозначить миссию
мероприятия, а именно поделиться со
всем миром хорошими, вдохновляющи-
ми историями. «TEDxNarva» - меро-
приятие местного значения, которое поз-
волит собравшимся получить опыт, по-
добный конференциям «TED». 

Первая конференция «TEDx» в Нарве
состоялась осенью 2014 года, через год -
вторая. На них выступали как местные
спикеры, так и гости из других стран.
Партнёры мероприятия - Нарвский кол-
ледж Тартуского университета, типогра-
фия «Koit», «ETV+» и гостиница «Inger».
В этом году нас также поддерживают по-
сольство США в Эстонии, «Eesti Energia
AS» и «Eesti Pagar».

Антон ОССИПОВСКИЙ, Ida-Viru
Loomemajanduskeskus MTÜ

18 марта в Нарвском колледже Тартуского университета состоится третья по
счёту конференция «TEDxNarva». Тема мероприятия: “Без границ”. В этот
день с вдохновляющими речами выступят люди, живущие в огромном мире -
иногда без границ, иногда - с ними, создавая и разрушая ограничения и барь-
еры. Что ограничено, так это число участников: на конференцию в этом году
смогут попасть лишь 100 самых “быстрых” зрителей!

В Эстонии началось
масштабное исследование 

«TEDxNarva» ломает границы
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Разное
Спорт

В субботу- начало...
В субботу матчем против команды «Ту-
левик» (Вильянди) силламяэский «Калев»
открывает новый сезон в «Премиум
лиге».

На прошлой неделе на клубном сайте по-
явилась информация о составе. Вот как он
выглядит. Вратари – Михаил Стародубцев и
Эдуард Орехов. Защитники – Олександр
Сухаров, Александр Иванюшин, Алексей
Епифанов, Артём Давыдов, Михаил Слащёв,
Дмитрий Ковтунович, Денис Малов. Полу-
защитники и нападающие – Александр Вол-
ков, Кассим Айдара, Денис Внуков, Даниил
Ратников, Максим Липин, Михаи Туркан. 

«Дина» пошла 
на понижение

Неудачно сложился прошедший сезон
для силламяэской команды «Дина». Не
попав в сетку плей-офф, она, чтобы со-
хранить прописку в высшей лиге чем-
пионата Эстонии, должна была оказать-
ся по итогам двух переходных игр лучше
тартуского «Максимума». 

Напомним, что в первой (выездной) встре-
че наши уступили со счётом 2:8. На своей
площадке в минувшую субботу «Дина» на-
чала резво. Первый тайм заронил в сердца
силламяэских болельщиков надежду, что
удастся вырвать победу с нужным резуль-
татом. На перерыв команды ушли при счё-
те 3:0 в пользу «Дины». Голы забили Анд-
рей Горнев (2) и Сергей Александров, кото-
рым ассистировали Дмитрий Гусев и Ста-
нислав Андреев. Однако во втором тайме го-
сти заиграли активнее, а нашим игрокам явно
не хватило физических сил. «Максимум» не
только сравнял счёт, но и вышел вперёд - 5:3.
«Дина» всё же отыгралась в концовке мат-
ча за счёт мячей, забитых Александровым с
подачи Горнева и Гусева, которого вывел на
удар Александров.

Ничья игроков «Дины» не порадовала.
Следующий сезон наша команда будет играть
в первой лиге.

Ретро на льду
В Ида-Вирумаа на льду озера Лаагна в во-
лости Вайвара прошёл четвертый меж-
дународный зимний фестиваль старых
мотоциклов, собравший более 50 участ-
ников из Дании, Латвии и Эстонии.

Участники - это и мотогонщики, и ре-
ставраторы, и просто фанаты старинных мо-
тоциклов. Заданий – два. Первое - на
равномер ность, когда спортсмены должны
были проехать два круга со средней скоро-
стью 16 км/час при заклеенных спидометрах.
Ориентироваться нужно было только по
своим ощущениям.

Второе - айс рейсинг (гонка на скорость).
В первом соревновании победу одержал
Яан Сильд, в гонке на скорость лучший  Ма-
рек Тырик.                    

Николай КЛОЧКОВ

В канун Дня независимости Эстонии в детском саду «Руккилилль» про-
шло праздничное занятие группы языкового погружения.

Начался необычный урок с вноса в зал флага государства, а затем в присут-
ствии пап, мам, а также бабушек ребята отвечали на вопросы викторины, по-
свящённой Эстонии, читали стихи, пели песни, исполняли эстонские народные
танцы. Праздничность уроку придали национальные эстонские костюмы ведущих
и ребят.

Всё действие проходило на фоне красивого слайд-шоу с фотографиями при-
влекательных мест Эстонии и Силламяэ.

Наш корр.
Фото Николая КЛОЧКОВА

Праздничный урок

Совет по защите детей
Правительство приняло решение сформировать при Министерстве соци-

альных дел совет по защите детей, в чьи задачи будет входить определение це-
лей и осуществление государственной политики по защите детей, разработка
предложений по обеспечению благополучия и защите прав ребенка, а также под-
готовка рекомендаций по профилактической деятельности для защиты детей.

«Одна из задач совета по защите детей – принятие стратегических решений, ко-
торые обеспечат благополучие и защиту прав детей во всех областях,– сказала ми-
нистр социальной защиты Кайа Ива. - Поддержка детей и профилактика возможных
проблем нуждаются в более пристальном внимании. Создавая совет, мы надеемся
вывести темы благополучия детей на первый план и ставить их на видное место при
принятии политических решений в какой угодно области».

В совет войдут представители Союза защиты детей, Союза городов Эстонии, Сою-
за уездных самоуправлений Эстонии, Союза ученических представительств Эсто-
нии и Союза молодёжных объединений Эстонии, а также министр науки и образо-
вания, министр культуры, министр юстиции, министр внутренних дел, министр фи-
нансов, руководители Департамента соцобеспечения и Института развития здоровья.
Председателем совета станет министр социальной защиты, в чью сферу ответ-
ственности входит координация политики по защите детей.

Иван Лаврентьев, советник по связям 
с общественностью Министерства социальных дел
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Праздники

Так было и на сей раз. 23 февраля, ко-
гда отмечается один из дней воинской
славы России — День защитника Оте-

чества, большая группа горожан по при-
зыву совета ветеранов и Объединения
российских соотечественников собра-

лась у монумента «Воинам-освободите-
лям» и у могилы Неизвестного солдата,
чтобы украсить их цветами. Григорий
Растегаев напомнил историю праздно-
вания этой даты. Он и представитель
Союза российских граждан и пенсионе-
ров Валентина Константинова поздра-
вили собравшихся с праздником.

Много слов не было. Да и не всегда, в
общем-то, они нужны, ведь те, кто со-
брался в тот день у могил и обелисков,
прекрасно знали, зачем они сюда пришли:
их двигала ПАМЯТЬ, воспоминания,
чувство долга перед теми, кто уже ушёл
из жизни, и чувство ответственности за
тот хрупкий мир, в котором мы живём се-
годня. 

Многие связывают День защитника
Отечества с днём настоящих мужчин, по-
лагают, что своё Отечество можно и
нужно защищать не только с оружием в
руках, но и словом, хорошим делом,
красивым примером, умением постоять
за семью, за близких, своей мудростью и
памятью.

…Участники мероприятия побывали
в этот день также у памятной плиты уз-
никам концлагерей в Вайвара, у памят-
ного камня лётчикам, погибшим непо-
далёку от нашего города в Великую Оте-
чественную войну, у пямятника мери-
кюласким десантникам и на Братской мо-
гиле в Синимяэ. 

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Где память есть, там слов
не надо
Есть у россиян, проживающих в Эстонии, ряд дат, которые связаны с памя-
тью о войне, о службе в армии, о Чечне и Афганистане, об освобождении
города от фашистских захватчиков. Эта память приводит людей в эти дни,
не говоря уже о празднике 9 мая, к военным захоронениям и к другим
памятным местам. 

Главные организационные
и концертно-увеселительные
заботы праздника  по тради-
ции взял на себя Центр куль-
туры, его работники и твор-
ческие коллективы. Не остал-
ся в стороне от мероприятия,
и тоже по традиции, Откры-
тый молодёжный центр: ор-
ганизовал торговлю и вы-
ступление уже известного в
городе солиста Александра
Городничева. Ну а что каса-
ется зрителей, то их было
значительного больше про-
шлогоднего. 

Нагулявшись, отдохнув от
дел будничных и от домашних
хлопот, простившись с  Мас-
леницей, народ возвращался
домой, как мне показалось, в
хорошем настроении. «Пойду
к тёще на блины…», «А я
пойду на диван, голова от све-
жего воздуха закружилась…»,
«Глинтвейном погреюсь»,
«Надо бежать домой, а то ре-

бёнок совсем усыпает», «А
мы вот решили с друзьями по-
сидеть в кафе, продлить удо-
вольствие», «Сегодня Про-
щёное воскресенье. Прости
меня, коль я тебя чем-то оби-

дела», «Прости и ты меня ве-
ликодушно»… - уходя с празд-
ника, слышала я обрывки
фраз.

... В масленичную неделю
прошли мероприятия во мно-

гих образовательных учреж-
дениях города. Как, к приме-
ру, сообщили редакции из дет-
ского сада «Пяйксеке», на его
территории педагоги подго-
товили и провели для ребят
народные и подвижные игры,
хороводы, состязания, эста-
феты. Скучающих и равно-
душных не было. Каждый
участник мог поучаствовать в
играх, посостязаться в смело-
сти, ловкости и находчиво-
сти. Все угостились вкусными
румяными блинами с чаем. 
…Масленичная неделя за -
вер  шилась.

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Фотоблок с праздника
смотрите на 24-й странице

Фото автора

Снимок детей с блинами
представлен детским

садом «Пяйксеке».

Многие силламяэсцы предпочли последний  день Масленицы, Прощёное воскресенье, провести на свежем возду-
хе: пройтись по торговому ряду, поесть шашлык, посмотреть концерт коллективов Центра культуры и гостей празд-
ника – танцевальный ансамбль из Тойла,  поучаствовать в играх и аттракционах, попробовав себя в ловкости рук,
в силе и таланте, покатать детишек на лошади… 

Танцы, песни, игры, шутки, прибаутки…
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Разное

СИЛЛАМЯЭСКОЕ ГОРУПРАВЛЕНИЕ, действуя как
назначенное судом учреждение опеки, продаёт на

повторных публичных устных торгах квартирную
собственность:

1.Рег. номер 2857908, кадастровый признак 73501:010:0014, адрес:
Силламяэ, ул.Кеск, дом 9, кв.38, однокомнатная квартира, 5-й этаж,
29,8м2.

Начальная цена торгов –  3 500 евро.
Плата за участие в торгах - 32 евро (не возвращается).
Гарантийная сумма - 10% от начальной цены жилого помещения.
2.Рег. номер 2133808, кадастровый признак 73501:009:0003, адрес:

Силламяэ, ул.В.Маяковского, дом 15, кв.27, однокомнатная квар-
тира, 4-й этаж, 42,7м2.

Начальная цена торгов – 7 500 евро.
Плата за участие в торгах - 32 евро (не возвращается).
Гарантийная сумма - 10% от начальной цены жилого помещения.
Устные торги состоятся 3 марта 2017 года в 10.00 в здании Сил-

ламяэского горуправления по адресу: ул.Кеск, 27.
Условия торгов и перечень необходимых для участия в торгах до-

кументов опубликованы на веб-странице города www.sillamae.ee
Для осмотра квартир и за информацией об условиях продажи об-

ращаться в Силламяэское горуправление, Кеск, 27, Силламяэ, каб.106,
тел 392 5712, e-post: olga.ruina@sillamae.ee

Общество «Милосердие» сообщает
16 марта с 10.00 до 15.00 в помещении общества (ул. Владими-

ра Маяковского, 12) будут вести приём специалисты, которые проверят
слух и порекомендуют, если это необходимо, слуховые аппараты. Их
можно приобрести, используя государственную дотацию, для чего сле-
дует получить справку у семейного врача, а затем обратиться в Пен-
сионный департамент для получения карты клиента  (ISLIKU ABI-
VAHENDI KAART).

Запись на приём проводится в офисе общества «Милосердие» или
по телефонам 392 4378, 5669 5200. Также в офисе общества можно
приобрести батареи и вкладыши к слуховым аппаратам.

Общество ищет спонсоров, чтобы и в дальнейшем такие и другие
приёмы было возможно проводить бесплатно. 

Николай ДЕЖИН, председатель общества

 Центр культуры

3 марта в 19.00 - комедия в 2-х действиях “Прелести фран-
цузской измены”. Роли исполняют  Татьяна Ткач, Евгений Ти-
личеев, Карина Разумовская/Александра Самохина, Юлия Ру-
дина, Дмитрий Быстревский, Ольга Миропольская, Елена Ло-
викова, Наталья Тарыничева. Цена билетов - 14-20 евро.
4 марта в 18.00 – «Jazz Time Club» - концерт джазового кол-
лектива из Санкт-Петербурга  «Jazz F@nk Quartet». Цена билетов
- 3 и 5 евро.
8 марта в 18.00 - концерт, посвящённый Международному жен-
скому дню. Цена билета - 2 евро.
11 марта в 16.00 - концерт группы эстрадного танца “Анфас -
new line”. Цена билета - 3 евро.
31 марта в 18.00 -  концерт студии “Этюд”. Цена билета - 3 евро.

Театр «Другое небо» 

10 марта в 19.00 в помещении театра (ул. Валерия Чкало-
ва, 25) - спектакль «А нас что ждёт?» по пьесе Э. Ионеско «Бред
вдвоём». Цена билета - 3 евро. Билеты можно приобрести в кассе
театра и в кассе Центра культуры.

Молодёжный центр по интересам «Улей»

По  24 марта – выставки ученических работ Ахтмеской шко-
лы искусств; кукол из частных коллекций жителей Силламяэ;
кораблей – экспозиция Нарвского клуба юных моряков.

Музыкальная школа

10 марта в 18.00 в зале Силламяэской музыкальной школы
– хоровой концерт и премьера опер “Колобок” и “Кошкин дом”.
Выступают учащиеся Силламэской музыкальной школы.

Городской музей

До 25 марта открыта фотовыставка «Силламяэ в фотографиях.
Начало и середина 20-го века».

Городская библиотека

Открыты
- выставка рисунков учеников Эстонской основной школы “Мой
любимый город” – к юбилею Силламяэ;
- выставка “Бабушкин сундук”, представленная учащимися
Центра профессионального образования (Силламяэ).
5 марта в 14.00 - языковое кафе, встреча с учениками Валь-
дорфской гимназии (Тарту). Тема “Альтернативное образование
в Эстонии”.
11 марта в 15.00 - автор-испольнитель, фотохудожник
Константин Сиверский и поэт, прозаик Людмила Ильюнина,
автор книг о женских судьбах (Санкт- Петербург), представляют
литературно-музыкальную композицию “Лебединая верность”. 

Спорткомплекс «Калев»
4 марта с 9.00 - футзал, детский турнир «Naiste päe va Cup». Боль-
шой зал.

5 марта в 13.00 – футбол, первая лига «В»: «Калев» - «Вийм-
си». Искусственное поле.

Дневной центр «Мерелайне»
3 марта в 11.30 – беседа Л.Н.Джембулатовой на тему «Актриса,
режиссёр, писатель, творческая личность Галина Волчек».
7 марта в 12.00 – встреча с вице-мэром Э.Паасмяэ и концерт
ансамбля ручных колоколов «Libra»  Силламяэской гимназии
(руководитель Л.Фомичёва).

Наша афишаЗаконопослушным - конфеты
27 февраля, по всей Эстонии полицейские проверяли во-

дителей на трезвость. На этот раз полицейский рейд был осо-
бенным - все законопослушные водители в знак благодар-
ности получали от полицейских конфеты.

«Решение провести операцию необычно родилось совмест-
но с веб-приложением «Teomeeter» («Деломер»). На сайте
«Teomeeter» люди давали различные обещания, направленные
на улучшение культуры дорожного движения. А мы, в свою оче-
редь, пообещали, что полиция сделает водителям сюрприз, если
будет дано более 100000 обещаний, связанных с поведением на
дорогах», - сказала капитан полиции Сирле Лойго. В этом году
полицейскими уже задержано почти 900 водителей, которые не
должны были садиться за руль. В прошлом году по вине не-
трезвых водителей произошло 165 ДТП, в которых погибло семь
и пострадало 214 человек.

Teomeeter.ee («Деломер») - это платформа, которая предлагает
каждому жителю Эстонии идеи для того, чтобы изменить куль-
туру поведения и принять участие в формировании обще-
ственных ценностей. Первой темой стала культура поведения на
дорогах.

«100000 обещаний, улучшающих культуру поведения на до-
рогах, - это большой подарок жителей Эстонии самим себе. Обе-
щания помогут сделать дорожное движение приятнее и спо-
койнее. Естественно, мы призываем всех давать обещания на
странице Teomeeter.ee и в дальнейшем”, – добавила руководи-
тель «Teomeeter» Халлики Воолма.

Teomeeter (“Деломер”) был создан в рамках программы
празднования 100-летия Эстонской Республики. Кроме темы до-
рожного движения, сейчас на сайте открыта и тема культуры упо-
требления алкоголя.

По информации ДПП
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Танцы, песни, игры, шутки, прибаутки…


